

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando el importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, á la casa de correo  
á la administracion, c. de del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,954 DE LA NOCHE. MADRID, SABADO 10 DE OCTUBRE DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:  
Paris 9 (por la tarde).  
El emperador ha presidido el Consejo de ministros.  
Ha habido muchas sacudidas de temblor de tierra en Inglaterra.  
Después de Belsa quedó el 3 por 100 francés á 67-60.  
Londres 9.  
Hay noticias de Nueva-York del 26 del pasado.  
Se asegura que ha sido batido Burnside en el momento que pretendia reforzar á Rosencrauz.  
En los Principados Danubianos se advierte alguna agitacion. Se ha suprimido el periódico el *Roumanoul*, por el nuevo ministro de Justicia, y esta medida ha producido viva impresion, tanto en Jassy como en Bucharest.  
El gabinete inglés, á pesar de las protestas de ciertos periódicos, ha retirado de Turin á su embajador sir James Hudson, ardiente partidario de la unidad italiana, reemplazándolo con sir Elliot, que llegará á su destino en la próxima semana.

La carta dirigida por los redactores de *La Epoca*, Sres. Selgas, Mañé y Flaquer y Forteza, á la administracion de *La Epoca*, dice literalmente:  
«Señor administrador de *La Epoca*.—Muy señor nuestro: Sirvase V. anunciar en su periódico que desde hoy los abajo firmados cesamos en la direccion y redaccion de *La Epoca*.—Juan Mañé y Flaquer.—José Selgas.—Guillermo Forteza.»  
Asi publica *El Reino*; pero la que ha aparecido en *La Epoca* va dirigida á los redactores y no al administrador. *La Epoca* añade el siguiente comentario: «Sintiendo vivamente los motivos que nos privan de la ilustrada colaboracion de escritores tan dignos y respetables, *La Epoca* seguirá inalterable su marcha juzgando á esta situacion bajo el mismo punto de vista político que la juzgó desde un principio.»

Dice *El Reino* que habrá quien lamento que se haya aceptado la anexion de Santo Domingo, pero ningun español pedirá que se abandone ahora aquel territorio. «Allí ondea nuestra bandera, añade; allí están comprometidos nuestro honor y nuestros intereses, y España y su gobierno sabrán cumplir sus deberes, sean cualesquiera las complicaciones que puedan sobrevenir. Bastaremos nuestro último real, morirá nuestro último soldado, antes que abandonar una tierra que nos es tan cara y que, destrozada por facciones interiores, ha venido á encontrar en la madre patria seguro refugio para salvarse y firme garantía de que no se reproducirán para ella sucesos do triste y dolorosa recordacion.»

D. Luis María Ibañez, coronel electo para el ejército de Puerto-Rico, ha sido nombrado primer jefe del resguardo de la isla de Cuba.

Se han circulado las órdenes para llamar 4,000 voluntarios para el ejército de Cuba. Para el arma de artilleria van además 300.  
La fuerza voluntaria que se pide ingresará en los cuerpos de aquellas Antillas, y no llevará mas oficiales que los destinados á cubrir las vacantes ocurridas, y el número de sargentos y subtenientes necesario á la disciplina de la fuerza que se embarque. De esa fuerza van 700 hombres á Santo Domingo.

Existen en los cuadros provinciales con el goce de medio sueldo 277 capitanes, 326 tenientes y 85 subtenientes, componiendo un total de 688 oficiales que producen anualmente al Erario un ahorro de 4,280,360 rs.

Segun se desprende del remitido que publican algunos periódicos de Barcelona, la presencia del Sr. Olózaga en aquella ciudad, ha hecho que se retire una manifestacion de los electores progresistas y proteccionistas del tercer distrito de la misma, en contestacion á la que habian publicado otros electores de dicho distrito proclamando candidato para diputado á Cortes, á D. Laureano Figuerola, sin previa reunion general. *El Bien Público* añade que se habian ya recogido 130 firmas cuando se decidió retirar la espresada manifestacion, por la cual los firmantes declaraban no hallarse conformes con otra candidatura mas que con aquella que hubiese acordado la mayoría de los electores, la que, en su sentir, debia recaer sobre persona que, á su probado amor al progreso y al orden, reuniese decision por los principios económico-proteccionistas, y abrigase la conviccion de que ciertos librecambistas de España, además de ser muy á menudo focos de injusticia y de injuria contra las provincias notoriamente mas laboriosas y productoras, son, por el espíritu que en ellos prevalece, contrarios á la prosperidad y á la grandeza moral y material de nuestra patria.

El Sr. D. José Garay de Sarti, redactor que ha sido últimamente de *El Reino*, ha entrado á formar parte de la redaccion de *La Verdad*.

La España Militar da algunos pormenores que confirmamos y ampliamos los que ha publicado LA CORRESPONDENCIA acerca del proyecto de supresion de los segundos comandantes. Dice que en efecto, se encuentran en la junta consultiva de guerra el indicado proyecto y que en él se prevé y remedia todo perjuicio que pudiera causar á los primeros comandantes una solucion absoluta é impremeditada. Está basado en la conservacion de dos jefes por batallon y el fiscal. El que mande las armas se llamará comandante primer jefe, el del detall comandante segundo jefe, y el otro comandante fiscal. Se divide esta escala general de esos jefes en dos secciones: la primera compuesta de los actuales primeros comandantes y la otra de los actuales segundos, llenando aquellos el empleo de primeros jefes, y estos el de segundos. Un baston distinguirá los primeros jefes de los segundos.—En tiempo de paz los actuales segundos ocuparán número de la escala de la primera seccion cuando les corresponda, y en tiempo de guerra el empleo que alcanza el actual segundo perteneciente á la segunda seccion de la escala será teniente coronel. El sueldo será igual para todos en paz y en guerra.

Estos últimos dias ha nevado en Guadarrama, y nada tiene por lo tanto de particular que el calor haya sufrido en Madrid repentinamente un descenso de diez y seis grados. Aunque esta variacion puede ser perjudicial á la salud, el temporal de aguas que ha principiado y tiene traza de continuar, es en extremo favorable para que pueda hacerse á tiempo la sementera.

Han llegado noticias de Rio-Janeiro, donde á la salida del correo las elecciones eran el asunto que principalmente absorbía la atencion pública. Considerábase como terminada la cuestion con Inglaterra.

En Montevideo el gobierno se mostraba inquieto por los progresos que iban haciendo Flores y la insurreccion.  
El príncipe Napoleón ha vuelto ya de su viaje á Londres, para dirigirse á sus posesiones de Suiza. Solo ha hecho atravesar por Paris, después de haber recibido á muchos de sus amigos políticos, y después de haber visto tambien á muchos personajes de la emigracion polaca. Nada se ha traspidado acerca de la mision que llevará á Londres, ni de su resultado. Solo ha hablado de esto con el emperador, y todo lo que puede decirse se refiere á la impresion que el viaje ha producido en el ánimo del príncipe; y lo que ha hablado con alguno de sus especiales amigos, se se reasume en estas palabras: «que Inglaterra no se halla muy dispuesta en favor de Polonia.»

Anoche á última hora recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:  
Sevilla 9.

La emperatriz Eugenia ha visitado el Museo de esta ciudad y ha asistido á la Vega de Tablada á presenciar la suerte del derribo de toros.

## SEGUNDA EDICION.

La Gaceta de hoy publica un real decreto nombrando á D. José de Salamanca marqués de Salamanca.  
Tambien por otro decreto S. M. ha agraciado con el título de marqués de Casasirtema al baron Eduardo de Sirtema de Goroestein, ministro que ha sido de los Pais-Bajos en esta corte.

El gobierno ha recibido algunos detalles sobre las desgracias ocurridas con motivo del hundimiento del ponton de Amberst, frente á Hostalrich. Dice el gobernador de Barcelona que los 20 cadáveres que se encontraron se asegura son de ocho mujeres de la clase del pueblo, dos dependientes de la empresa, cuatro hombres que vestian chaqueta, cinco niños y el de D. Joaquin Romá, participante de las minas de El Veterano. Los heridos se encuentran en Hostalrich, y son: Federico Morato, Pedro Ferramoleza, Ramon Masaguer, Maria Guardia, José Planas, Francisco Torres, José Nadal, José Polivas, Ramon Vidal, Belisario Degollada y Francisco Planas. Hay 26 ilesos, y el resto hasta 68, que era el número de viajeros que iban en el tren, se han ausentado en el momento de la catástrofe.

Otra nueva desgracia hay que lamentar en Cataluña. El gobernador de Barcelona da cuenta al ministerio de la Gobernacion con fecha del 9, que en la madrugada del 8 descargó una espantosa mangua de agua en la ciudad de Vich, que uniendo á los rios Gurró y Meldé, inundaron la parte baja de la poblacion, destruyendo muchos edificios, y causando daños incalculables en las personas y bienes. Las casas arruinadas pasan de 30, y hay que demoler mas de 60. Las autoridades, la guardia civil y la mayor parte del vecindario trabajaban para sacar las personas de debajo de los escombros, habiendo salvado ya á las cuatro de la tarde, hora en que el gobernador da el parte, sobre mas de 40, que habian sido conducidas al Pósito, habilitado para hospital, y se cal-

culan en 30 los muertos encontrados ó arrastrados por las aguas. Por el ministerio de la Gobernacion se han adoptado ayer mismo las disposiciones convenientes para aliviar en lo posible la situacion aflictiva de los habitantes de Vich. Se han librado al gobernador recursos del fondo para calamidades del presupuesto general del Estado, y se le ha autorizado para hacer uso de los contraidas con el mismo objeto en el provincial.

Por el ministerio de Hacienda se espidió en 19 de agosto un real decreto que hoy publica la Gaceta, disponiendo: Que la moneda de centés se acuñará en lo sucesivo con el nuevo reverso aprobado en la misma fecha, y la leyenda al canto de Rey, Patria, Ley, establecida por la ley de 1.º de diciembre de 1836, en vez de verificarlo con virola cerrada y acanalada, conforme al art. 6.º del real decreto de 15 de abril de 1848: Que para las monedas de oro de 40 y 20 rs. de valor, se adoptará el mismo reverso reducido, con las modificaciones que fueren menester; pero estas monedas seguirán acuñándose con la misma clase de virola que hasta aquí.

Se ha mandado de real orden que por la direccion de obras públicas de la isla de Cuba, y á costa del Estado, se practiquen los estudios del ferro-carril central, bien por secciones ó en su totalidad, segun se considere mas conveniente, aprovechando los ya terminados anteriormente, é los presentados por particulares que lo merezcan, sin perjuicio de que si alguna empresa ó particular solicitase autorizacion para estudiar cualquiera de las secciones que no lo hubiera sido por la direccion, pueda concedérsele con arreglo á las prescripciones del real decreto de 10 de diciembre de 1835; y que, bien se hagan los mencionados estudios de una ó de otra manera, se remitan al ministerio los proyectos para su aprobacion á medida que se completan y después de haberse llenado todos los requisitos que para estos casos previene el citado real decreto de 10 de diciembre.

Por el ministerio de Hacienda se han dictado las medidas necesarias para que se conviertan al nuevo cuño las monedas de oro que existen en circulacion, empezando la recogida por los centenes anteriores al año de 1834, y para que una parte de la nueva labor se ejecute en monedas de 40 y 20 rs., á fin de remediar la escasez de moneda gruesa de plata que en el reino se experimenta en la actualidad. Esta reforma se llevará á efecto segun lo permitan las atenciones del Tesoro público y la cuantia de los créditos destinados en el presupuesto ordinario para los gastos de refundicion de moneda defectuosa.

La Discusion atribuye á causas políticas la retirada de los redactores de *El Reino* y de *La Epoca*.

Sigue *La España* abogando por el establecimiento de un gran campamento militar, hoy que, segun nuestro colega, todas las naciones de Europa aflan sus armas, aumentan sus ejércitos, y preparan sus fuerzas como en la víspera de una batalla decisiva. Recuerda *La España* que casi todas las naciones de Europa tienen establecidos campamentos militares, y algunas de ellas formidables. Inglaterra tiene cerca de 200,000 voluntarios en instruccion, y eso que el verdadero campo militar de Inglaterra es la marina y su campamento, Prusia es toda ella un campamento, Francia es la que ha dado á la Europa la señal de los grandes campamentos; y el rey Victor Manuel acaba de establecer con grandes fiestas militares el campamento de Somma.

El cardenal Antonelli ha confiado á los cónsules españoles en los puertos italianos, la proteccion de los súbditos del Papa.

El ministro de Italia en Paris hace esfuerzos incansables para obligar á Francisco II á que salga de Roma. Pero el Papa no quiere consentir en ello.

El 23 de abril de 1864 dicen que se elevará en un sitio adecuado de Londres, un monumento á Shakespeare, digno de este gran hombre, cuyo día es el 300º aniversario de su nacimiento. Tendrá lugar una gran fiesta nacional, bajo la direccion de la reina de Inglaterra y el príncipe de Gales, invitando á contribuir á ella á todas las clases de la sociedad y á todos los admiradores del gran poeta en los tres reinos unidos y en las colonias, y además á todos los ingleses que viven en el extranjero.

La administracion militar de Rusia ha mandado construir por Krupp en Essen (Alemania), cañones de acero fundido por valor de algunos millones de talhers. De dichos cañones, 120 piezas de plazas del calibre mas pesado, han de concluirse primeramente y con la mayor premura y se hallan destinadas para Cronstadt.

La prensa sevillana da algunos detalles de la estancia de la emperatriz Eugenia en aquella ciudad. Poco después de su llegada en la noche del 6 pasó, acompañada de su servidumbre, por varias calles de la ciudad, entrando en el círculo mer-

cantil, donde se detuvo algunos instantes. El 7, acompañada tambien solo de su servidumbre, pues ha rehusado todo otro acompañamiento oficial, visitó la catedral, el alcázar y las ruinas de Itálica; iba vestida con traje del país, llevando mantilla española. El 8, segun noticias fidedignas, parece que la emperatriz iba á Tablada á la una de la tarde á ver enlazar toros. Cuando llegó vestía un elegante traje de camino con sombrero de ala ancha, llevando un ligero baston.

Ha fallecido en Málaga el Sr. D. Manuel Alejandro Izquierdo, regente honorario de Audiencia, y persona muy apreciada en aquella poblacion.

El jueves por la mañana se cometió un crimen, por fortuna sumamente raro en Zaragoza: parece que un soldado del regimiento de Isabel II, natural de Huesca y llamado Pelegrin, salió vestido de paisano, y bajándose al hoyo próximo á la muralla de la ciudad y fronterizo con la torre de Aguilar, se suicidó, sirviéndose para realizar su criminal deseo de una pistola de dos cañones; á la detonacion producida por el arma acudieron los guardas del ayuntamiento y otras personas, y encontraron al desgraciado suicida con todo el cráneo destruido: en el bolsillo del chaleco llevaba una carta que contenia algunas advertencias.

Anteayer se subastaron las obras que han de hacerse en el templo del Pilar en Zaragoza en la cantidad de 44,000 duros, debiendo estar terminadas dentro de diez y ocho meses.

Varios periódicos encarecen la necesidad de un buen arreglo parroquial, con especialidad en la corte, si el servicio espiritual de la poblacion ha de ser prestado cual conviene al interés é importancia que en sí encierra. Se funda principalmente en que siendo en Madrid considerablemente de igual categoria sus parroquias, parece prudente, y el mejor servicio espiritual lo aconseja, un pronto y definitivo arreglo, en el cual se procure agregar el número correspondiente de feligreses á cada parroquia, desapareciendo esa gran desigualdad que se advierte en el que hoy subsiste.

Explicando lo ocurrido nuevamente en el personal de la redaccion de *La Epoca*, dice *La España*:

«No nos sorprende esto, que parecerá un suceso inesperado; lo teniamos previsto. Las elecciones se puede decir que ya están hechas y empiezan á despejarse las situaciones de todos, y en la política del propietario de *La Epoca* no entra ya, por lo visto, la marcha iniciada por el señor Mañé en los cinco dias que la ha dirigido.»

No es cierto que el Sr. Figuerola haya vuelto á tomar parte de la redaccion de *La Epoca*.

Anuncia *El Diario Español* que el señor Coello se encargará de la direccion de su periódico *La Epoca*.

La proteccion de los súbditos italianos en Roma, que habia sido confiada á la legacion portuguesa, le ha sido retirada y conferida á Inglaterra. Este suceso lo esplica una carta de Roma diciendo que el mariscal Saldanha al partir de aquella poblacion dejó en su lugar á un tal Mr. Benvenuti, que habia sido director de policía, y los piemonteses que habitan en Roma, muchos de los cuales son miembros del comité nacional, no se han creído seguros bajo tal custodia, y han conseguido del representante inglés que el cónsul británico se encargue de este cuidado.

Dice la France: «La opinion pública se encuentra preocupada del hecho muy inesperado en las circunstancias actuales, de que Italia y Rusia acaban de firmar un tratado de comercio. Las correspondencias de Turin llegan hasta á pretender que las relaciones entre ambas potencias son aun mas íntimas bajo el punto de vista político. Debemos mencionar esta noticia con la mayor reserva, porque nos parece en contradiccion con la actitud anterior y los intereses del reino italiano. Sin embargo, nuestros corresponsales insisten acerca del particular en términos que no nos permiten guardar silencio.»

Se ha recibido en Sevilla la real orden para que el ayuntamiento costeó y pueda hacer fijar en la pared del patio de los Naranjos de aquella catedral, una lápida que recuerde que en el mismo patio yacen las cenizas de los señores Gonzalez y Palacio, víctimas sacrificadas por los franceses cuando la invasion de 1808.

Se ha reunido en Santiago el consejo de administracion del ferro-carril compostelano, asistiendo el inspector facultativo del gobierno, Sr. Garcia del Hoyo, habiéndose acordado por unanimidad dar principio lo mas pronto posible á los trabajos de construccion.

La France asegura que el príncipe Czartoriski no ha podido hacer peticion formal á los gobiernos de Inglaterra y Francia, de que reconocan como beligerantes á los polacos, por la sencilla razon de que el príncipe Czartoriski no tiene carácter

oficial, ni el gobierno nacional polaco ha sido reconocido por ninguna potencia.

Los gobiernos de Francia é Inglaterra trabajan activamente para que el conflicto danés-alemán no dé lugar á una guerra cuyos resultados serian incalculables, atendido el estado en que se encuentra Europa.

Las cartas recibidas de Bruselas presentan al rey de Grecia, como decidido á gobernar el país inspirándose en los principios constitucionales, y manteniéndose igualmente distante de todos los partidos en que se divide la poblacion. El rey se ha espresado clara y terminantemente acerca del particular, y sus palabras han sido confirmadas ante diferentes personajes por el conde Sponneck, que naturalmente ejerce grande influencia en el ánimo de su joven monarca.

Dicen los diarios portugueses que el príncipe S. M. la emperatriz de los franceses á Lisboa, acompañándola desde el buque el rey D. Luis, y recorriendo con ella los puntos mas notables de la ciudad en carretela descubierta, después de lo cual y de una pequeña demora en Palacio, volvió á embarcarse la ilustre viajera en su yate el *Aquila*, haciendo rumbo á las costas españolas. Con motivo de la corta estancia de S. M. en Lisboa, recuerda un diario que esta señora es descendiente de una familia portuguesa propietaria del patrimonio de Portocarreiro, cuyo apellido lleva la emperatriz.

Segun los informes que recibimos de Granada, no es cierto lo que dice *El Eco del País* en el párrafo en que habla de la retirada del Sr. Alarcon del distrito de Guadix, pretendiendo justificarla con las arbitrariedades que supone cometidas por el gobernador de la provincia. Nos aseguran, pues, que no se ha destituido á ningun alcalde en aquel distrito electoral, ni el gobierno ha separado de su destino á otro funcionario que al administrador de correos de Guadix, en cuya dependencia hay por cierto un interventor que es hermano político del mismo señor Alarcon. Véase, pues, que no ha habido la saña que supone contra los individuos de su familia.

Mr. Billault, que ha estado enfermo de alguna gravedad, se encuentra ya restablecido y regresará á Paris el 10 del actual.

El *Botschafter* de Viena combate en estos términos la teoria de lord Russell, de declarar anulados los derechos de Rusia sobre Polonia:

«Si fuésemos ministros de Negocios Extranjeros de Austria, cualquiera que fuese nuestra opinion sobre la cuestion polaca, y supuesto que declararíamos que Rusia habia perdido sus derechos sobre Polonia, pondríamos un cuerpo de ejército inmediatamente sobre la frontera. Si dejásemos llegar las cosas á este punto, preferiríamos declarar la guerra á dar lugar á que nos la declarasen; y si fuésemos tan amantes de la paz como lo es la Inglaterra, no creeríamos conveniente provocar á Rusia. Creemos que nuestro gobierno tiene el deber imprescindible de pedir á Inglaterra esplicaciones categóricas de la política que definitivamente se propone seguir en la cuestion de Polonia, pues nadie tiene derecho á exigir que Austria si sea ciegamente una política, que envuelve una declaracion de guerra á Rusia, precisamente cuando Inglaterra declara que no hará la guerra.»

La mayor parte de las ciudades de Italia han votado sumas relativamente considerables en favor de la insurreccion polaca. El consejo municipal de Sjonia ha votado la cantidad de 4,000 francos para este objeto, el de Caseta, Perli y otros muchos habian dado antes el ejemplo. Se dice además que cierto número de italianos, antiguos voluntarios de Garibaldi, han ido á incorporarse al ejército insurrecto: les ha sido preciso tomar grandes precauciones para atravesar la frontera austriaca, porque las simpatías de Austria por Polonia son ya mas que dudosas.

Escriben de Turin que el *Diario de Verona* periódico muy conocido por sus tendencias reaccionarias y órgano de las autoridades austriacas en Venecia, ataca el poder temporal. La misma correspondencia dice que dentro de poco debe publicarse un folleto escrito en el mismo sentido por un prelado tambien del Veneto.

Escriben de Turin que un gran número de familias nobles de Francia y Bélgica, de Baviera y de Austria, asi como de España, deben ir á pasar el invierno en Roma. Todos los aposentos necesarios han sido tomados ya al efecto. Parece que se esperan sucesos importantes.

A la disolucion del pequeño ejército del duque de Módena ha precedido un acto curioso; el entierro de la bandera. Los tambores enlutados, la tropa con fusil á la funeral y los oficiales con el crespon en la empuñadura de la espada, han procedido á hacer esos funerales. La bandera fué colocada en un féretro de caoba; la tropa hizo las descargas de ordenanza, y después, clavado ya el féretro, le condujeron, tocando la banda de música piezas tristes y escogidas, á una capilla de Mán-

tu, donde permanecerá eternamente, á menos de que llegue para él el día de la restauración. Después de esta ceremonia, cada dos días han ido entregando armas, y uniformes, dos compañías, ó dos escuadrones y sus individuos se vestían inmediatamente de paisano. Muchos oficiales y soldados han penetrado en el ducado, regresando á sus casas; otros 300 han optado por Méjico, é irán á servir al archiducado Maximiliano; 150 pasarán á servir á Roma. Los oficiales han entrado al servicio del Austria, pero no les serán reconocidos sus grados hasta dentro de dos años previo un examen.

Se han recibido noticias del Japon. Después de la toma de los fuertes de Simons-Shaki por los franceses, no había ocurrido ataque alguno contra los extranjeros, y la situación había mejorado considerablemente. El mikado continuaba dando decretos contra los extranjeros, y mandando que estos fuesen expulsados, pero nadie osaba ejecutarlos. El taikun continuaba en oposición con el mikado, y estaba de acuerdo con el almirante francés, y se pensaba que no tardaría en entrar en la capital. Si esto se realiza, habrá ganado mucho la influencia francesa en aquel país. El 4 de agosto la fragata almirante Semuramis estaba en el fondeadero de Tokohama; y esta ciudad, que continuaba ocupada por tropas francesas, disfrutaba de la mas perfecta tranquilidad.

La junta de la Deuda ha acordado que la subasta de las Deudas amortizables de primera clase, la de segunda clase interior y exterior y la del Tesoro procedente del personal, correspondiente al presente mes, se verifique el 31. La cantidad que hay disponible para la compra de todos estos créditos es la de 13.998,448 rs., de cuya suma se invertirán: 3.000,000 en la adquisición de títulos al portador de la amortizable de primera; 1.800,080 en la de iguales documentos de amortizable de segunda clase interior, en la cual se comprenden los documentos interinos por intereses de la Deuda corriente de 3 por 100 á papel; 11.202,380 en la de los de la segunda clase exterior, y 2.998,468 en la adquisición de títulos y residuos de la deuda del Tesoro procedente del personal. La subasta de la del Tesoro procedente del personal, se verificará el día 30, invirtiéndose en su adquisición 666,666 rs.

Anoche, con motivo del cumpleaños de S. M. la Reina, tuvo lugar en palacio la serenata de costumbre por las músicas que componen la guarnición. Entre las brillantes piezas que se ejecutaron, llamó especialmente la atención una fantasía campestre interpretada con el mayor gusto por la música del quinto de Artillería, cuyo director, Sr. D. Carlos Grassi, compuso y dedicó á S. A. el príncipe de Asturias, estrenándose en la Granja por mandato de SS. MM., y mereciendo los mayores elogios de los inteligentes.

El Contemporáneo atribuye la retirada del nuevo director y redactores de La Epoca, á que el Sr. Coello había hecho algunas correcciones en un artículo del Sr. Mañé y Flaquer, publicado el jueves por La Epoca, en el cual, defendiéndose al gabinete, se juzgaban elecciones hechas por el Sr. Posada Herrera, á quien se increpaba.

Las sumas entregadas por los muy reverendos arzobispos y reverendos obispos á los establecimientos de beneficencia pública situados en los pueblos de sus diócesis respectivas y procedentes de las tres quintas partes de los productos líquidos del indulto cuadragesimal en los años de 1860 y 1861, ascienden á 3.316,043 reales 95 céntos.

El Diario de Tarragona reseñando el gran banquete con que ha sido obsequiado el Sr. Olózaga en aquella ciudad dice que el jefe de los puros pronunció un discurso al brindar, en el que se declaró ardiente partidario de la monarquía y de las instituciones que nos rigen.

Dícese que para la primavera de 1863 estará en explotación toda la línea férrea de Andalucía desde Madrid á Cádiz.

Se ha verificado en Sevilla el matrimonio del señor conde de Luque y la señora doña Concepción Ojeda y Valdelanar.

El Contemporáneo no comprende el empeño de algunas personas en dar al anunciado viaje de la emperatriz Eugenia importancia política.

La subcomisión nombrada por la comisión á quien se encargó la reforma de la etiqueta de palacio tiene concluido su trabajo, y uno de estos días debe reunirse la comisión general para discutirlo y aprobarlo.

Dice oportunamente uno de nuestros colegas que el siglo XIX podrá en lo futuro llamarse el siglo de los Congresos: en pocos meses se han reunido en Congreso los príncipes, los gimnastas, los diplomáticos, los espiritistas, los católicos, los estadísticos, los juriscónsultos, los jugadores de ajedrez, los médicos, los agricultores, los orfeonistas y no sabemos cuántos mas.

El gobierno ha resuelto al fin que la estación de Zaragoza se construya en el punto designado por la empresa concesionaria, en donde esta ha adquirido ya terrenos. El gobierno no ha tomado aun resolución alguna acerca de la vía de unión de las líneas de Madrid á Zaragoza, y de esta ciudad á Barcelona, aunque parece que existen ya en poder de la superioridad varios proyectos referentes al particular y todos los datos necesarios.

Leemos en El Telégrafo de Barcelona: «Dícese que hallado una autorización del gobierno para que se proceda al derri-

bo de todos los edificios fortificados que hay en el circuito de esta ciudad, con tal de que no sirvan para cuarteles. Parece que el general Coloner, con un celo que le honra, y de acuerdo con el ayuntamiento, ha dispuesto lo necesario para que se puedan alojar las tropas, y proceder cuanto antes al derribo de todos los fuertes mandados construir durante el mando del general Zapatero.»

El primer día de octubre se abrió la nueva estación del ferrocarril del Norte en Vitoria; es un edificio bajo y largo, con salas de espera para los viajeros de primera, segunda y tercera clase; una estensa para despacho de equipajes, de billetes y otros departamentos. En el centro del edificio se eleva un piso que sirve para vivienda del jefe de estación. Detrás y á la parte de aquella ciudad se extiende una desahogada plazoleta para los ómnibus y carruajes particulares.

El miércoles por la tarde parece que se recibió en Cartagena un parte telegráfico mandando que estén dispuestos para marchar á la isla de Santo Domingo los dos batallones de infantería de marina que componen la brigada de aquel departamento.

Todo el día 8 perseveró tempestuoso en Barcelona, lloviendo y tronando la mayor parte de él. Por la mañana, en una fábrica de sombreros establecida en una casa del ensanche junto al extremo de la calle de Hostallers, cayo un rayo, hiriendo á dos operarios, y dejando á otros dos asombrados y lisiados, por consecuencia de haberles alcanzado las piedras que levantó la exhalación eléctrica. Los primeros parece que están en muy mal estado, y se teme que fallezcan. También un pedazo de vidriera que la electricidad hizo trizas, hirió levemente á una mujer. El rayo parece que penetró por la azotea, rompió el candado y cerradura de la puerta y levantó las piedras de la escalera, yendo á parar, después de haber hecho pedazos la claraboya, al aposento donde causó las anunciadas desgraciadas personales.

La diputación general de la provincia de Alava ha reorganizado el cuerpo de guardias de montes y campos, institución útil y benéfica en un suelo esencialmente agricultor y ganadero por su naturaleza y topografía.

Su jefe es el comandante de miliones, y ejercerá sobre este cuerpo la misma vigilancia y autoridad que tiene sobre aquel. El uniforme se compone de pantalón y levita muy corta de paño azul, chaleco encarnado y sombrero bajo de fieltro con cimera y vivos de charol y la chapa de la provincia, completando el equipo un sobretodo con capucha de color oscuro: el armamento y correaje es semejante al de los miliones. Consta de noventa individuos, y el reglamento á que han de sujetarse es de lo mas severo y bien meditado que pudiera desearse.

Parece que dentro de poco empezarán en el teatro del Príncipe los ensayos de una comedia nueva titulada El becerro de oro, original del jóven poeta valenciano D. Jaime Martí, bastante conocido por algunas notables poesías religiosas. Segun noticias, muy pronto dará á luz una colección de ellas, con el título de Armonías religiosas.

En la zona que ocupaban las fortificaciones de Barcelona se han construido ya 127 edificios nuevos.

El señor duque de Nemours ha visitado el célebre santuario de Monserrat en Cataluña, y se disponia á volver á Zaragoza de hoy á mañana. Como viajaba de incógnito no se apercibió nadie en el trayecto de la calidad del ilustre viajero. La empresa del ferrocarril no supo tampoco que había viajado por la línea y ahora le tenía preparado un magnífico coche salon para cuando regresé á Zaragoza.

SS. M. la Reina, con su inagotable caridad, ha puesto á disposición del señor gobernador de esta provincia la suma de 60,000 rs. vn., con destino á los establecimientos y demás ramos de beneficencia, para solemnizar su cumpleaños.

El día 12 del actual á la una de su mañana, tendrá efecto en la dirección de loterías una negociación de letras á cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción á las bases que estarán de manifiesto en la tenejería de libros de la citada oficina general.

La Audiencia de este territorio llama por término de nueve días á los fugados de la cárcel de Toledo. Eugenio Pantoja, Alonso (a) Cacheta, Sebastian Fernandez Gomez, y Claudio Martin Maestre, para que se presenten á mejorar el recurso de súplica pendiente en la causa que se les sigue como autores del robo frustrado con defenición bajo rescate de D. Alfonso Hernandez Delgado y Molero.

Anteanoche, segun habíamos anunciado, tuvo lugar la reunion de electores del partido conservador liberal del distrito de las Villillas, para la proclamacion de candidato á la diputación á Cortes que recae en el conocido capitalista Sr. D. Adolfo Bayo, sin mas oposición que la de un insignificante número de electores que abandonaron la sala sin hacer designacion de otro candidato. También se nombró la junta directiva del distrito. La reunion fué bastante numerosa.

El jueves por la mañana fueron apresados en Bilbao tres sujetos por sospechas de monederos falsos y conducidos á la cárcel del partido. Sin que nosotros podamos decir que ellos sean los fabricantes de moneda falsa, dice un diario de aque-

lla ciudad, es lo cierto que estos días se han recogido algunas de estas monedas en el mercado y en varios establecimientos. Son pesetas las que circulan y tienen por el anverso la efigie de Fernando VII año de 1828 con el siguiente lema FERDIN VII. DEI. GRATIA. bastante mal grabados lema y bulto, y mal recortadas las piezas; y en el reverso el escudo de España con una gran falta del grabado que abraza desde el remate izquierdo hasta la mitad de la corona real. El lema HISPANIARUM. REX. R. S. 2 J B. está muy mal ejecutado. Su sonido es bueno así como el color, pero desaparece este tan pronto como se frota ó raspe sobre una tabla ó con los mismos dedos.

El consejo de guerra últimamente celebrado en Córdoba, ha sentenciado á la pena capital al soldado del regimiento del Rey, Francisco Ruiz Palomino, acusado del delito de insubordinacion. Parece que se están practicando activas diligencias para impetrar de S. M. el indulto de este desgraciado, para el caso de que merezca la sentencia la aprobación del capitán general del distrito.

El Morning-Post acaba de publicar dos documentos interesantes para la cuestion de Méjico. El uno es el manifiesto de Juárez dirigido á los representantes de las potencias, que está firmado por su ministro de Negocios extranjeros, Lafuente; y el otro una protesta dirigida por el mismo Juárez á la diputación permanente del Congreso nacional contra los actos del gobierno interino de Méjico. En ambos documentos, que son muy estensos, se refieren y comentan los últimos acontecimientos ocurridos en aquel país; y en el manifiesto se anuncia que la verdadera resistencia á la intervención francesa no ha comenzado todavía. Juárez pide que las potencias no reconozcan otro gobierno sino el suyo.

Los habitantes de Malta están muy disgustados del modo como ejerce sus poderes el gobernador británico. El gobierno inglés acaba de recibir una esposicion firmada por muchos miles de malteses pidiendo que se les dé un gobernador civil y un consejo de gobierno que tenga poder efectivo.

El conde Madre está edificando hace tiempo en Paris un barrio exclusivamente para trabajadores y personas de escasa fortuna. Recientemente le ha hecho visitar por las personas mas notables que se dedican á los estudios de economía y mejora de las clases sociales presentándole datos que demuestran ha resuelto un problema cuya solución es de inminente necesidad en Madrid. Las numerosas casas edificadas por el conde de Madre contienen habitaciones de tres á cuatro piezas con cocina, y en los patios hay plazas que pueden servir de taller independiente para cada uno de los inquilinos. Estas habitaciones cuestan de dos á tres reales diarios próximamente. El conde Madre ha probado que de este modo saca al capital empleado un 6 1/2 por 100. Los inquilinos tienen derecho á que no se les aumente el alquiler mientras vivan. Uno de los excelentes resultados de este sistema es que el conde Madre no ha tenido que despedir judicialmente á ningún inquilino por falta de pago. De desear fuera que el ejemplo que da este potentado lo imitasen quienes puedan hacerlo.

Con buen éxito ha comenzado á trabajar en el teatro de la Princesa de Valencia, la compañía de zarzuela contratada por la empresa del mismo. La primera obra que ha ejecutado ha sido El Holmínggo, quedando el público muy complacido de los artistas. La segunda fué El Juramento en el que el baritono Sr. Mora logró captarse las simpatías y los aplausos de los espectadores.

En el teatro de Almería se ha estrenado la compañía dramática que dirige el apreciable actor Sr. Guzman (D. Francisco de Paula).

Ha sido contratada una compañía de declamacion para el teatro del Príncipe de Málaga, compuesta de los artistas siguientes:

Directores de escena: D. Rafael Farro y D. Calisto Boldun.—Primera actriz: doña Silveria del Castillo.—Otra primera y dama jóven, doña Maria Liron.—Característica: doña Laura Garcia.—Graciosa: doña Antonia Salvador.—Dama jóven y graciosa: doña Maria Moreno.—Segunda dama: doña Concepcion Garcia.—Atriches: doña Juana Escoté, doña Emilia Mazo y doña Celestina Camá.—Primer actor: D. Rafael Farro.—Primer actor del género cómico: D. Calisto Boldun.—Primer actor de carácter: D. Domingo Mendoza.—Primer gracioso: D. José Banovio.—Carácter anciano: D. Miguel Cepillo.—Primer galán jóven: D. José Cruz.—Otro: don José Montenegro.

En el teatro de Toledo se ha ejecutado por la compañía dramática que en él actúa La Carcajada, en cuya ejecución se distinguió mucho y fué muy aplaudido el primer actor D. Benito Pardiñas.

Se ha inaugurado el nuevo teatro de Isabel la Católica, en Granada. El local dicen que es muy grande y está muy adornado.

Se ha ejecutado en el teatro del Liceo de Barcelona La Norma, distinguiéndose la señora La Grúa.

El sábado último disfrutaron los granadinos de una verdadera novedad artistico-musical. Tal fué la ejecución de la ópera El elvira de amor por el célebre Ronconi y sus mas adelantados discípulos de la escuela que costea y dirige. La ópera fué completa para el incomparable artista, y los que bajo su sabia enseñanza cultivan el arte con grandes esperanzas.

Anoche han ocurrido dos muertes repentinamente. Una en la calle de Toledo, núm. 89, cuarto segundo interior. Un jóven valenciano, de 19 años de edad, llamado Eduar-

do Barrera, que estaba de huésped en la citada casa, falleció, segun se cree, á consecuencia de un aneurisma. En la calle del Granado, núm. 5, cuarto principal, murió un tal Francisco Fernandez, soltero, de 40 años, colchonero. Se dice que ha podido ser á consecuencia de la bebida, á que era muy aficionado.

Los notarios de esta corte que se oponen á la reeleccion de la junta de gobierno dimisionaria, se muestran dispuestos á votar la siguiente candidatura, que circula ya impresa: Decano, D. Francisco Seco de Cáceres; tesorero, D. Cipriano Perez; secretario, D. Vicente Callejo Sanz; censores, D. José Garcia Lastra y D. Telesforo Robles; adjuntos, D. Ramon Gil Masegosa y D. Francisco Muñoz. Esta candidatura encuentra generales simpatías en el colegio.

Dice El Diario Español que el director general de consumos, casas de moneda y minas, Sr. Gener, ha hecho dimision de su destino. No es así. Lo que tenemos entendido es, que dicho director ha anunciado que su falta de salud, si no mejora pronto, podría ser motivo mas adelante para dimitir su cargo.

Ha sido destinado al provincial de Játiva el segundo comandante D. Antonio de Mesa y Tovar, que sirve en el de Toledo, y en cuyo puesto será reemplazado por don Carlos Fernandez Merino, que sirve en el de Játiva.

Los contingentes de soldados voluntarios ó sorteados que deben pasar á Cuba, Puerto-Rico y Santo Domingo, han de reunirse para el 15 de noviembre en Barcelona los que procedan de las guarniciones de las Baleares, Cataluña y Aragón; en Alicante los de Valencia; en Santander los de Castilla la Vieja, Burgos, Navarra y Provincias Vascongadas; en la Coruña los de Galicia; en Cádiz los de Castilla la Nueva, Extremadura, Andalucía y Ceuta; y en Málaga los de Granada y Melilla.

### TERCERA EDICION.

La emperatriz de los franceses ha felicitado hoy por el telégrafo á S. M. la Reina del modo mas afectuoso con motivo del cumpleaños de esta augusta señora.

Un periódico supone que ha habido serias desavenencias entre el marqués de Miraflores y el marqués de la Habana, sobre si ha de reconocerse ó no al príncipe Maximiliano. Podemos asegurar que el gobierno aun no se ha ocupado de este reconocimiento que sería prematuro, pues todavía pende de condiciones no cumplidas el que el príncipe Maximiliano acepte la corona de Méjico.

Hoy se dice con mas probabilidades de verdad que hace pocos días, que el periódico El Constitucional dejará de publicarse en breve.

La redaccion de La Epoca ha quedado formada, á consecuencia de la salida del Sr. Mañé, por los señores Estrella, Federico, Bravo y Rebollo. Parece que quien tiene mas probabilidades de encargarse definitivamente de la dirección es el señor Madrazo, que hace tiempo desempeñó el mismo cargo, y que hoy se halla al frente de El Constitucional.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 9.

El Banco ha recibido el descuento al seis por ciento.

El consolidado ha tenido escasa demanda en la Bolsa con motivo del balance hecho por el Banco. El precio á que ha quedado es á 93.

Francia 9.

El gobierno austriaco va á contraer un empréstito de cien millones de florines.

A pesar de lo huivoso y destemplado del día ha estado hoy en extremo brillante el besamanos general que ha tenido lugar con motivo del cumpleaños de su majestad la Reina.

El Diario Español dice que el director de consumos, Sr. Gener, ha presentado su dimision, y que aunque todavía no consta que haya sido aceptada, parece que ha manifestado resueltamente que abientas que sean las Cortes, la considera como admitida.

Lo que podemos asegurar es que la dimision no se ha presentado.

Hoy por la mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Sevilla 10.

Hoy á las siete de la mañana se ha embarcado la emperatriz para ir á cazar en el coto llamado de Villafranca, provincia de Huelva.

Mañana á las doce saldrá para Cádiz, donde despues de permanecer breve tiempo, se embarcará para Málaga y Valencia. Se cree posible que desde Málaga haga una pequeña escursión á Granada.

Hoy se ha dicho que el Sr. Coello, propietario de La Epoca, ha presentado su dimision de ministro plenipotenciario de Bélgica y Suiza, y que se ha encargado de la dirección de La Epoca. Lo último ha sido forzoso despues de la retirada del señor Mañé; lo primero es completamente falso. El Sr. Coello ha escrito si una carta al ministro de la Gobernacion, explicándole los motivos que le han obligado á volver á tomar temporalmente la dirección de La Epoca, y mostrándose dispuesto, si el gobierno lo cree conveniente, á renunciar su posicion oficial y hasta á su candidatura y al honor de sentarse en e-

Congreso; pero no es menos verdad, segun se nos informa, que el Sr. Coello se halla dispuesto á seguir apoyando al gabinete del modo que le habia hecho La Epoca hasta la entrada de la nueva redaccion.

Ayer salió de Cádiz la fragata Concepcion que va á Cartagena á recibir á uno de los batallones de infantería de Marina. El otro batallon será recibido á bordo inmediatamente por dos vapores, haciendo en seguida rumbo los tres buques hacia la isla de Cuba.

Ha sido agraciado con la gran cruz de Carlos III el general Aldama, vicepresidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina y vocal de la junta consultiva de Guerra.

El arreglo de la etiqueta de palacio no se halla olvidado, como han supuesto algunos periódicos; pues apenas han llegado á Madrid los individuos de la subcomision encargada de formular el proyecto, cuando han celebrado junta para ponerse de acuerdo sobre el proyecto que en breve debe examinar y discutir la comisión general.

El lunes tendrá lugar una funcion extraordinaria en el Circo del Príncipe Alfonso, á beneficio de Leotard.

El mismo día probablemente se pondrá en escena en el teatro del Príncipe la nueva produccion del distinguido poeta señor Serra, titulada: El amor y la Gaceta.

La empresa del teatro de Novedades trata de contratar á la conocida actriz doña Maria Rodriguez.

Segun tenemos entendido, mientras el Consejo de Estado examina los estatutos de la sociedad anónima de Crédito, cuya constitucion provisional han anunciado muchos periódicos, los fundadores de la misma están preparando las empresas que piensan realizar inmediatamente, y entre las que figuran en primera línea unos almacenes generales de depósitos en Valladolid y ciertas industrias en las Provincias Vascongadas.

A consecuencia de cierta consulta sobre si podrán admitirse en el hospital militar de Vigo los marineros ingleses enfermos que allí arriben, se ha dispuesto que por regla general no es conveniente esta admission, entre otras razones muy dignas de tenerse en cuenta, en atención á la pequeñez del local. Sin embargo, en casos muy urgentes y con determinadas condiciones, podrá alguno ser admitido correspondiendo de este modo á la hospitalidad con que son acogidos en Inglaterra nuestros compatriotas en ocasiones análogas.

El gobierno nacional secreto de Polonia ha escrito una carta al obispo de Marsella por la iniciativa que ha tomado en ordenar preces por Polonia.

El gobierno ruso ha ordenado la confiscacion de la fonda de Europa en Varsovia y la prision de todos los hombres que le habitaban á consecuencia del asesinato de un agente ruso en dicha fonda sin que haya podido averiguarse quien era el asesino.

Conforme al tratado de comercio que acaban de ajustar los gobiernos de Rusia é Italia los fondos públicos de esta última potencia se cotizarán al lado de los rusos en todas las Bolsas de aquel imperio al mismo tiempo que las acciones cuyos intereses estén garantidos por el gobierno de Turin. Italia es una de las naciones mas favorecidas en su comercio con Rusia en virtud del referido tratado.

Mme. Poitevin ha obtenido permiso de S. M. la Reina para verificar una serie de ascensiones en el patio del Museo del Real Retiro. Una parte de los productos de estas ascensiones se consagrará al alivio de las víctimas del terremoto de Manila.

Esta mañana se ha hundido casi todo el alero del tejado de una casa de la calle de San Cristóbal, hiriendo en la cabeza, aunque no gravemente por fortuna á un caballero que pasaba al mismo tiempo, y que segun parece es un cirujano que habita en la calle del Horno de la Mata.

Hallegado á Madrid nuestro compatriota el Sr. D. Pedro Martinez Lopez inventor de la máquina conocida con el nombre de sembrador-contador, y que ha sido objeto de grandes elogios, habiendo obtenido varios premios en diferentes concursos celebrados en Francia.

Ayer se ha suspendido en Zaragoza la vista de una denuncia que pesa sobre el Diario de aquella ciudad. El acto ha quedado aplazado.

El ayuntamiento de Alicante trata de aceptar los buenos servicios del entendido coronel Sr. Rozas, para que levante el plano de aquella ciudad.

Mañana á las diez tendrá lugar el entierro de la niña Antonia de Castro, alumna de la academia la Nueva Infantil, la cual ha fallecido á la edad de siete años. La pérdida de esta niña que se hallaba dotada de un talento superior, ha llenado de aflicción á sus padres y de pena á sus compañeras. La junta directiva de dicha academia ha dispuesto que al conducir el cadáver al cementerio de la sacramental de Santa Maria, fuera de la puerta de Toledo, sea acompañado de todas las alumnas, pasando por delante del local de la academia, calle de Silva, y del teatro de Novedades, donde la niña dió sus primeros pasos en la senda del arte. Con motivo de esta triste ocurrencia se ha suspendido la funcion dispuesta para mañana en dicho teatro.

Ayer ha sido encontrado junto al paseo de las Delicias el cadáver de un joven como de veinte años, con una herida al parecer de bala, por debajo de la barba, y en una direccion segun parece, que hace dudoso el decidir si la muerte fué debida á suicidio ó á homicidio...

Segun nos manifiesta hoy persona que debe saberlo, las penas pedidas por el señor promotor fiscal del juzgado de Buena Vista en la causa instruida con motivo del aborto de G. P. son cuatro años de prision menor, y un presidio como dijimos ayer...

El Sr. Gonzalo de las Casas, director de la Gaceta del Notariado é individuo de la junta directiva dimisionaria del colegio Notarial de este territorio, guiado por un sentimiento de delicadeza que le honra, nos manifiesta que no es cierto como se ha dicho...

En el mercado de granos de Madrid se han vendido hoy 818 fanegas de trigo, de 46 á 52 0/10 rs. fanega; quedando por vender sobre 888; la cenada de 28 1/2 á 32 reales y la algarroba á 45 rs.

Se han expedido las órdenes convenientes para que se proceda á designar 4,000 soldados voluntarios de infantería y 400 de artillería que deben pasar á Ultramar, distribuyéndose de este modo: 2,800 infantes y 200 artilleros con destino á Cuba...

el enganche voluntario, y si de este modo no se cubre el cupo se llenará por medio de sorteo, ofreciéndose la rebaja de dos años en el servicio, pero debiendo servir lo menos cuatro. A los que estén recargados se les hará rebaja del recargo no excediendo de los años indicados...

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

- TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Sesta funcion de abono.—Semiramis; ópera en tres actos.
PRINCIPE.—A las 4.—Los palcos de la madre Celestina.—A las 8 1/2.—La misma funcion.
ZARZUELA.—A las 4.—Los Magyares.—A las 8 1/2.—El vizconde.—La doble vista.
CIRCO.—A las 4 1/2.—Los Miserables.—A las 8 1/2.—La pata de cabra.
VARIETADES.—A las 8 1/2.—Mujer gaznosa y marido infiel.—Por no explicarse.
CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Habrá dos funciones, una á las 4 1/2 y la otra á las 8 1/2.
LA PROVINCIANA.—Sociedad de baile en el jardín «El Paraíso».—Segunda reunion de 3 á 6 de la tarde.
PLAZA DE TOROS.—En la tarde del domingo se verificará (si el tiempo no lo impide) la tercera media corrida de toros.
CIRCO DE PAUL.—Las sociedades de baile La Constante y La Juventud Española, celebran su acostumbrada reunion...

COMUNICADOS.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mio y de mi mayor consideracion: En el distrito de La Motilla del Palancar, provincia de Cuenca, se presentaban varios aspirantes á la diputacion...

bio del sufragio, se han retirado de la lucha por un doble sentimiento de delicadeza y dignidad, y como último medio de protestar contra estos artes y manejos. He aquí la circular en cuestion: (MOTILLA DEL PALANCAR 28 de setiembre de 1863.)

Quiero precisar la contienda electoral, que por desgracia vislumbro, al terreno indubitado de los hechos, para poner en evidencia lo mentido de las teorías y la falsía de las promesas, conque en mal hora la habilidad de los candidatos fascina en época muy lejana la inocencia electoral. Y cómo? principiando, desde luego, á socorrer los verdaderos siniestros, que hoy ó mañana puedan afectar los intereses de los que me favorezcan con sus sufragios. Esta idea es altamente humanitaria como que por ella se destruyen los vejatorios préstamos, con que se han arruinado familias tantas. Y quién proteje lo grande, lo noble, á la par que humanitario del pensamiento? La caballerosidad é ilimitada filantropía de los señores marqueses de Fuente-Hermosa, D. Pedro Borg y doña Elia Francisca del Castillo, que se han servido poner á mi disposicion sus atrejos, compuestos de nueve mil fanegas de grano y 600,000 rs. en metálico...

Me permito la confianza de importunar á V. para que en ese punto sea el órgano fiel de la publicdad de mis deseos; esperando con la mayor consideracion, en el interin que se sirve contestarme á este punto, sus órdenes S. S. Q. B. S. M. Sirvase Vd., señor director, dar publicdad á estas líneas, por lo que le quedará agradecido S. S. Q. B. S. M.

«Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Muy señor mio y de toda mi consideracion: Al leer el sueto que se inserta en su apreciable periódico, núm. 1,030 del martes último, no he podido menos de reírme de su contenido, pues á ser cierto los grandes preparativos que se figuran en obsequio de la compatrona de las Españas, Santa Teresa de Jesus, y venida de S. M. (para la cual no ha designado época), lo natural era que nuestro ayuntamiento hubiese hecho los preparativos necesarios para el recibimiento de tan escelsa huésped, haciendo se empedrasen las calles, que desapareciesen los rimeros de piedra que obstruyen el paso en algunas de ellas, y que algun vertedero de Y griega de un establecimiento público no obstentase su produccion á la puerta de una parroquia mortificando los sentidos de los transeuntes; esto es lo cierto y que está á la vista del público. Apreciará á Vd. se digno insertarlo en su apreciable periódico, su muy atento y seguro servidor Q. S. M. B.—Avila de 8 de octubre de 1863.—C. A.»

El Sr. D. Antonio de Michelena, hermano político del Sr. D. Cipriano del Mazo, nos dirige el siguiente COMUNICADO: Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

«Muy señor mio: Con esta fecha digo al señor director del periódico Las Novedades, lo siguiente:—«Muy señor mio: Me habia propuesto guardar silencio, á pesar de los comunicados de D. David de Arcos y de las indicaciones de la prensa, sobre los procedimientos que tienen lugar en uno de los juzgados de la Habana contra mi hermano político el Sr. D. Cipriano del Mazo, inspector general de las compañías de ferro-carriles y sociedades de crédito de la isla de Cuba; pero al verlos reproducidos en el número 5,333 de su apreciable periódico, bajo el epigrafe de «La Isla de Cuba, citando nombres y cosas, así bica por incidencia; censurando los pactos de aquella dignísima autoridad superior, y en cuya completa refutacion centraria yo con gusto, si no temiese desviarme de mi propósito, cumplo ahora hacer algunas aclaraciones respecto de lo primero, con el fin de establecer la verdadera inteligencia de aquel asunto, aunque con la reserva y prudencia convenientes, por no permitir otra cosa su estado de sumario. Efectivamente, á consecuencia de una denuncia hecha al gobierno de S. M. por los oficiales de aquella inspeccion general, D. David de Arcos y D. N. Barro, contra su inmediato jefe Sr. Mazo, uno de los juzgados de la Habana, y sin previo expediente gubernativo como procedia, está entendiendo en esas investigaciones, las cuales, con pesquisa universal de todos los expedientes de

«ferro-carriles y sociedades de crédito, no han servido mas que para justificar yacomprobar los principios de moralidad, probidad, economía, orden y disciplina de la buena administracion del inspector general; y si bien un motivo, que no quiero calificar, cual es la diferencia interpretada de precio de unos muebles comprados por Mazo, y cedidos despues á la inspeccion, ha podido causar, basado y fundamentado en el testimonio de los asientos y declaraciones de los mueblistas vendedores, el auto que espresa su apreciable periódico, pronto quedará destruido completamente, yo lo aseguro. Mientras no creo necesario apelar á la opinion pública para que suspenda su juicio hasta la terminacion de este asunto; porque hablando tan alto el carácter y la dignidad, así como los servicios prestados por el inspector general, no es posible que haya nadie, nadie que suponga mezclado con intencion en un asunto, propio cuando más de mozas de oficio, al que ha despreciado fortunas por adquirir honra y gloria. Y deseando tambien que se inserte en el periódico que Vd. tan dignamente dirige, ruego á Vd. que así lo verifique, seguro del agradecimiento de este su atento, afectísimo y S. S. Q. S. M. B.»

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 11.—San Nicasio, obispo y mártir, y San Fermín, obispo y confesor. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pias de San Fernando, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde tendrá sus ejercicios la Congregacion de Nuestra Señora de las Angustias, siendo orador el P. Felipe Navarro del Corazon de Jesús. En la iglesia de las Descalzas Reales se celebrará gran funcion á Nuestra Señora del Milagro, predicando en la misa mayor D. José Tercero. Tambien se celebrará á la Santísima Virgen en la capilla del Monte de Piedad con misa mayor, manifiesto y sermon, letanía y Salve. Termina la octava del Santísimo Sacramento del Altar, en el oratorio del Olivar, celebrándose hoy la fiesta del Sagrado Corazon de Jesús, predicando en la misa mayor D. Ramon Garcia de los Santos, y por la tarde en los ejercicios dirigirá la plática D. Victorio Medrano. Termina la novena de la Virgen del Rosario en Santo Tomás. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde, despues de la Santísima Virgen y el Niño Jesús. Se celebrará tambien funcion á la Virgen del Rosario, y predicarán: en la misa mayor en la iglesia de Atocha D. Pedro Palomeque, y en San Cayetano D. Basilio Sanchez Grandó. En ambas iglesias se hará

«Caballero, exclamó el operador, me insultais en mi casa! —En vuestra casa ó en otra parte, prosiguió Karnix, poco me importa; no se insulta jamás á las gentes de vuestra castaña. —Si lo que sentís es vuestro dinero, dijo Roquefort con desden, podeis volver á tomarlo. —Guarda mi dinero, dijo Karnix con repugnancia; guárdale, miserable; no, no es el dinero lo que siento, es la esperanza perdida de esta dulce criatura que creia que la harías hallar á su padre. Ciertamente yo no debiera haber caído en el lazo. Nada mas que al verte habria debido adivinar que solo eras un trapacero de baja estofa, digno socio de esa necia desvergonzada. —Señor mio, exclamó Malvina levantándose de pronto, sois un insolente! —Ah! tenéis su sueño magnético! Necia y estúpida criatura! —Caballero, dijo Roquefort procurando ser digno, insultáis á una mujer! —Eso una mujer? dijo Karnix con desprecio; ni esa es una mujer, ni tu mismo eres hombre. Sois dos estafadores que no sabéis una palabra de ciencia. El último orlado del Kocéis sabe mil veces más que vosotros. Volviéndose hácia Mad. Hudson que alzaba los brazos al cielo desesperada, le dijo: —Y bien, señora, ya habeis oído á esos impostores referiros un hecho que todo Paris conoce. Estais contenta? —Vamos, mi bien amada, dijo á Elena, partamos. Elena no se movia. —Me habeis oído, mi querida niña? preguntó Karnix. No os desaniméis; nuestros esfuerzos para volver á hallar á vuestro padre serán mas eficaces que todas las mentiras de esos supuestos adivinos. Elena, clavada en su sillón, parecia no oír. —Señorita Elena, gritó Jidore poniéndose ante ella de rodillas qué tenís? Hablad, por piedad; no abrais así vuestros grandes ojos. Sufris mucho? decid. —Elena no hacia movimiento alguno, y parecia no oír; sus bellos ojos, desmesuradamente abiertos, tenían una sjeza aterradorá. —Oh! Dios mio, Dios mio! dijo Jidore, y se puso á sollozar. —Elena! dijo Karnix. —Qué quieres? respondió la jóven. —Dios es grande, dijo Karnix alzando al cielo los ojos. —Qué hay? preguntó Mad. Hudson. —Hay, exclamó Karnix con exaltacion,

que esta querida niña es una verdadera sonámbula; hay que se ha dormido bajo los pases de ese empirico; hay que por ella vamos á saber donde está el doctor y otros muchos secretos. —Imposible! dijo Roquefort, el magnetismo no existe. —Elena! dijo Karnix dominando á la jóven con su mirada, qué veis? —A tí, mi bien amado; qué bello eres! —Qué mas ves! —A Jidore; el pobre niño llora por causa mia; me quiere mucho. —Oh! sí, murmuró Jidore, mucho, mucho! —Veis á vuestro padre, Elena? —No. —Buscad. —A dónde? —En el agua! —No está. —Bajad la corriente, examinad los barcos, las casas inmediatas al río, buscad por todas partes; no dejes el espacio de una mano sin explorar, mirad! mirad! —Ah! exclamó Elena, le veo; pobre padre, cómo ha cambiado!

XIII. La magnetizada.

No solo el empirico Roquefort y la falsa sonámbula engañaban al público, sino que, cosa mas particular aun, no creían en ese misterio físico que se llama magnetismo animal. Al ver á Elena con la mirada fija y el pecho dilatado responder con calma á las preguntas que le dirigia Roberto, creyeron que estaban representando una comedia con un objeto desconocido. —Veamos, caballero, dijo Roquefort á Roberto, no comprendo ese logogrifo; haced el favor de explicármelo. Como Roberto, enteramente ocupado de Elena, no respondia, el magnetizador continuó: —Quereis decirme á qué vienen todas esas pinturas? Creéis que nos lo vais á hacer creer? Seria chistoso. No os toméis tanto trabajo; Malvina y yo sabemos á qué atenernos. Karnix, sin mirar á Roquefort, le cogió del brazo y le hizo sentar en un diván. —Vaya un hombre insolente, gritó Malvina con acritud. —Caballero, continuó Roquefort, no sufriré que en mi casa se me trate de esa suerte, y... Karnix se volvió con impaciencia. Roquefort se habia apoderado de un bastón

con puño de plomo, del que se servia para hacer entrar en razon á los engañados cuando tenían la inconveniencia de quejarse. —Yo os haré ver, gritó el empirico, que no se viene á difamarme impunemente, y á turbar mis experimentos, lo oís, señor charlatan? Ah! me llamais impostor, y sois magnetizador vos mismo! Vereis como esto no pasa adelante. Sin contestar Roberto á este diluvio de palabras, cogió con una mano robusta al magnetizador por medio del cuerpo, y le levantó como habria hecho con un niño de cuatro años. Ya se aprestaba á lanzarle en el espacio, cuando Jidore le detuvo: —Mi amo, gritó el niño, no arrojéis á los médicos por la ventana; es de mal agüero, y además os pueden sacar la multa. Roberto volvió á poner á Roquefort en el mismo sitio de donde lo habia cogido, y volvióse á hablar á Elena. —Angel mio, la dijo, veis aun á vuestro padre? —Sí, respondió la jóven. —Qué hace? —Está sentado á la mesa. —Solo? —No; otro hombre con el corazon lleno de tristeza habla con él. —Oís lo que dicen? —No; pero puedo escuchar si lo deseais. —Escuchad, y referidme sus palabras. —Ya oigo; el hombre se queja de su destino, y dice que es mas desgraciado que mi padre. —Qué mas? —Mi padre, por su parte, dice que es mas desgraciado que el hombre. —Adivinar que dos hombres que hablan juntos se quejan del destino, exclamó Malvina burlándose, no es cosa muy difícil. —Silencio! dijo Karnix amenazándola. Elena, continuó, buscad bien, mirad con atencion, y decidme si sabriais, si podríais ir á reuniros con vuestro padre. —No. —Por qué? —Jamás he estado en el sitio donde se halla. —Salid de la casa, mirad á vuestro alrededor; no veis escrito en la puerta ó á los lados? —Sí en verdad. —Qué leéis? —En la misma casa donde se halla mi padre veo letras muy grandes, encarnadas, que forman una muestra. —Leed!

—Jorge Pudler, ingeniero mecánico. —Bueno, bueno, dijo Malvina, yo hago tambien eso. —Despertaos, mi dulce amigo, dijo Roberto colocando sus manos sobre la cabeza de la jóven. —Jorge Pudler! exclamó Jidore, yo conozco á ese; es el inventor de Grenelle; un buen hombre. —Perdonad, dijo Elena al desportarse, pero el cansancio me ha rendido y me he quedado dormida. Oh! señora, dijo al ver á Malvina, habeis podido dar noticias de mi padre? —Serpiente! murmuró Malvina la sonámbula. —No respondeis, señora? respuo la jóven, debo esperar que se aumente mi desgracia? —Vaya, vaya, dijo Malvina acercándose á Elena; creis acaso que vais á seguir burlándonos de nosotros? Roberto, que estaba sumido en profunda reflexion desde que despertó Elena, volvió á la situacion al oír la voz estridente de la supuesta sonámbula. —Venid, mi bien amada, dijo llevándose á su prometida, venid; gracias á vos, hemos vuelto á hallar á vuestro padre, venid. Jidore siguió á su amo como para proteger su retirada: cuando llegó á la puerta se detuvo. —Hasta mas ver, Mad. Hudson, dijo burlándose, y despues añadio dirigiéndose á Roquefort: Y vos tambien, compadre, hasta la vista. Si alguna vez perdeis vuestra tabaquera, id á vernos, que ya trataremos de buscarla gratis; ya sabéis que entre artistas. —Ah! señora Hudson, exclamó Roquefort, cuando estuvierón solos; podríais decirme con qué objeto me habeis traído esa gente? —No me habeis de ello mi buen señor Roquefort, no me habeis de ello; al traerlos aquí creí haceros un bien. —Ecos son intrigantes, señora Hudson, verdaderos intrigantes; han querido penetrar nuestros secretos, son emisarios enviados por nuestros rivales. —Ya me lo he temido yo! —Y sois vos la que traeis esos bandidos á mi casa! Qué cosa tan indigna! —Sr. Roquefort, mi querido Sr. Roquefort; no me juzguéis desfavorablemente; yo lo hice con la mejor intencion. —Asi quiero creerlo, señora Hudson, asi quiero creerlo; pero por Dios, decidme qué gentes son esas?... Viven en vuestra casa, Debeis conocerlas. —Ay, señor, quién puede conocer á los

«Jorge Pudler, ingeniero mecánico. —Bueno, bueno, dijo Malvina, yo hago tambien eso. —Despertaos, mi dulce amigo, dijo Roberto colocando sus manos sobre la cabeza de la jóven. —Jorge Pudler! exclamó Jidore, yo conozco á ese; es el inventor de Grenelle; un buen hombre. —Perdonad, dijo Elena al desportarse, pero el cansancio me ha rendido y me he quedado dormida. Oh! señora, dijo al ver á Malvina, habeis podido dar noticias de mi padre? —Serpiente! murmuró Malvina la sonámbula. —No respondeis, señora? respuo la jóven, debo esperar que se aumente mi desgracia? —Vaya, vaya, dijo Malvina acercándose á Elena; creis acaso que vais á seguir burlándonos de nosotros? Roberto, que estaba sumido en profunda reflexion desde que despertó Elena, volvió á la situacion al oír la voz estridente de la supuesta sonámbula. —Venid, mi bien amada, dijo llevándose á su prometida, venid; gracias á vos, hemos vuelto á hallar á vuestro padre, venid. Jidore siguió á su amo como para proteger su retirada: cuando llegó á la puerta se detuvo. —Hasta mas ver, Mad. Hudson, dijo burlándose, y despues añadio dirigiéndose á Roquefort: Y vos tambien, compadre, hasta la vista. Si alguna vez perdeis vuestra tabaquera, id á vernos, que ya trataremos de buscarla gratis; ya sabéis que entre artistas. —Ah! señora Hudson, exclamó Roquefort, cuando estuvierón solos; podríais decirme con qué objeto me habeis traído esa gente? —No me habeis de ello mi buen señor Roquefort, no me habeis de ello; al traerlos aquí creí haceros un bien. —Ecos son intrigantes, señora Hudson, verdaderos intrigantes; han querido penetrar nuestros secretos, son emisarios enviados por nuestros rivales. —Ya me lo he temido yo! —Y sois vos la que traeis esos bandidos á mi casa! Qué cosa tan indigna! —Sr. Roquefort, mi querido Sr. Roquefort; no me juzguéis desfavorablemente; yo lo hice con la mejor intencion. —Asi quiero creerlo, señora Hudson, asi quiero creerlo; pero por Dios, decidme qué gentes son esas?... Viven en vuestra casa, Debeis conocerlas. —Ay, señor, quién puede conocer á los

tambien por la tarde procesion con la Sa- grada imagen de Nuestra Señora.—En la iglesia de San Antonio del Prado dará principio una devota novena a San Francisco de Borja. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Joaquin Corral, y por la tarde á las cuatro comen- zarán los ejercicios, predicando alterna- tivamente D. Pio Hernandez Fraile y don Basilio Sanchez Grande.—En las parro- quias, San Isidro y Capilla de Palacio habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios con sermón y manifiesto en el Carmen Calza- do, San Millan, Servitas, Arrepentidas, San Ginés y Caballero de Gracia.—Al to- que de oraciones se cantará una solemne Salve á grande orquesta á Nuestra Señora del Pilar, en la iglesia de Monserrat.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, ó la de la Puencisla en Santiago.

Mas vale asi.—La duena del cajon que se incendió el 28 en Atocha, y cuyo si- niestro, segun nos asegura, ascendió á 3,000 rs., ha recuperado 720 rs. que le han dado algunas personas caritativas, cantidad que repartirá entre los dueños del género, siendo por lo tanto inexacto lo que ha dicho La Iberia sobre este asunto.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 11.—Parada: Iberia y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Pa- lacio: Señor coronel, primer comandante de Iberia, D. Emilio Garcia Zenzano.—Jefe de día: Señor comandante, capitán del quinto regimiento artillería de a pie, D. Manuel Montenegro.—Visita de hospi- tal: Coraceros de Borbon.—El general go- bernador, Quesada.

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES. Seoa asistencia ó sin ella. Calle del Al- mirante, núm. 3, cuarto principal.

CASI ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL y en cuarto principal, se ceden ho- nitas habitaciones bien amuebladas, con asistencia ó sin ella. En la calle de Preciados núm. 24, portería, darán razon. No es casa de huéspedes.

CONMIGO NO HAY COMPETENCIA.— Tres objetos de regalo: un tintero, un corta-plumas y se timbra el papel, al que compre 100 cartas y 100 sobres de pa- pel superior que no se cala, canto dorado; 24 plumas, 2 lapiceros, 2 barras de la- cre, un porta-plumas, obileas, polvos, tinta, jabon de olor, cota de boca y una falsilla. Todo 16 rs.!!! Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero, portada azul.

COCHE PARA INVALIDOS.—EN 1,200 Creales se vende uno con tres ruedas para que el mismo inválido pueda guiar- lo, siendo empujado por un muchacho. El portero de la casa calle de Alcalá, nú- mero 27, lo enseñará.

SE HACE ALMONEDA DE DOCE SI- llones nuevos de gutta-percha: su pre- cio es 300 rs. y se darán en 220 par, y un sofá meridiana en 260; hay tambien va- rios silloncitos de señora. Plazuela de Ma- tute, núm. 7, piso cuarto.

ALFONBRAS INGLESAS SUPERIO- res, de 4/4 de ancho, desde 5 rs. hasta 10; Damascos para sillerías y portier á 18 reales: pelos de cabra para vestidos, los mas elegantes á 6 y 6 rs. vara, y otras te- las. Calle de Postas, número 10 tienda de la Aurora.

HOTEL DE LOS PRINCPES. PUERTA DEL SOL, NUMS. 11 y 12. Comidas de 24 rs. en adelante en come- dores particulares.

VINOS DE CHAMPAGNE DE LA AFA- mada casa de los Sres. Moet y Cham- don de Epernay. Los pedidos los reciben sus representa- tes generales G. Wittemburg y compañía. Calle del Carmen, núm. 10, principal izquierda.

LIQUIDACION CON REBAJA.—VES- tidos de niños y niñas. Especialidad de Paris. Arenal, núm. 26, segundo.

DEPOSITO DE PARAGUAS de percal al por mayor á precios de fabri- ca. Hay porcelinas por varas para forros y un gran surtido de paraguas de seda de 36 rs. en adelante; chaacos del Aguila á precios reducidos.—Plazuela de Matute, núm. 10. Se remiten á provincias.

CASA EN VENIA.—A LAS DOCE DEL día 12 del corriente, en el juzgado de la Latina y á instancia del testamento del Excmo. señor duque de San Lorenzo y del Parque, contador partidor de los bienes relicto por S. E., tendrá lugar la sub- hasta pública de la casa núm. 112 de la calle Mayor en esta corte, 1. de la man- zana 428: ocupa la finca una área de pies cuadrados 16,261 66 centésimas, y ha sido tasada en 3.014,920 rs. que será la base mínima para las posturas. Las condicio- nes para tomar parte se hallan de mani- fiesto en la escribanía de D. Angel Abad.

PRIMER ANIVERSARIO. D. SEGUNDO CORREA Y BOTTINO, intendente de provincia, secretario honorario de S. M., tesoro- ro general de hacienda de la isla de Cuba, cesante; benemérito de la patria, coronel de caballería retirado, comendador de Isabel la Católica y caballero de la mili- tar de Carlos III y S. Fernan- do, con otras mas de distinción por acciones de guerra, falleció el día 12 de octubre de 1862 á las dos y media de la tarde.

Todas las misas que se celebren el 12 en la iglesia parroquial de S. Luis, en el Oratorio del Espiritu Santo (calle de Valverde), y la que á primera hora celebrará en el oratorio del Olivar el P. Sa- bas Trapiella, serán en sufragio del alma de dicho señor.

La viuda D.ª Rosario Pesquera y D. Claudio Correa Pesquera, hijo, suplican á sus amigos y á los felos lo encomienden á Dios.

ANUNCIOS. VINAS:—QUITA-MANCHAS, JARDI- nes, núm. 5. UNICO PROBADO.—EL ACEITE DE bellotas, hace salir el pelo en calvas recientes ó inveteradas, 6 y 12 rs. bot. Jardines, 5. PERMUTA.—UN EMPLEADO CON 10,000 rs. en Hacienda, y categoria de jefe, en un punto á doce horas por ferro- carril, desea permutar con otro con me- nos sueldo en esta corte. Darán razon ca- lle de Santa Brigida, núm. 7, pral.

AFINADORES PROFESORES-PIANIS- tas.—Puebla Vieja, número 9, cuarto principal. Suscripción á seis afinaciones, 40 rs. Una afinación al tono, 10 rs. Se compone gratis cualquier entorpecimien- to de las teclas ó macillos, y las cuerdas rotas. Por limpiar el interior de un piano y afinarlo á tono, 24 rs.

SOCIEDAD VINICOLA EN ESPAÑA.— Los grandes vinos añejos de esta socie- dad continúan vendiéndose como siem- pre en su único despacho, calle de Tetuan núm. 3.

RETRATOS MICROSCOPICOS Y EN TARJETA. Carrera de San Gerónimo, núm. 8, foto- grafia de N. T. Miranzo.

LA ESTRELLA DEL NORTE.—CALLE Lidel Carmen, núm. 10.—Gran exposi- cion de juegos y juguetes. Horas de despacho: desde las ocho de la mañana hasta las nueve en punto de la noche.

DUENAS MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA. Construye toda clase de piezas artifica- les para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operacio- nes propias de la especialidad del denti- sta, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

A 4 RS. LOS WALSES que se tocan en el Circo del Principe Al- fonso para los ejercicios de

MR. LEOTARD, se hallan de venta por piano en el alma- cén de música de Casimiro Martin, edi- tor, calle del Correo, núm. 4. Unica edicion igual á la de París.

UNA SEÑORITA QUE POSEE PERFEC- tamente la música, dá lecciones de sol- feo y piano, á precios módicos. En el kios- ko de la Red de San Luis dan razon.

IDIOMAS, IDIOMAS, IDIOMAS. FRANCÉS É INGLÉS. SISTEMA-SAMPOL SINTETICO-ANALITICO DE VIVA VOZ. Sin gramática ni ningun libro.

El que suscribe, profesor de idiomas, autor é inventor del sistema de su nom- bre, enseña de un modo peculiar á ha- blar, leer, escribir y traducir con toda perfeccion los idiomas francés é inglés, con prontitud, poco estudio y ningun tra- bajo. Su sistema sintético-analítico de viva voz, el único que puce á asegurar el co- nocimiento práctico del idioma, es esencial- mente gramatical; y es el único que se conoce hoy día que conduce gradualmen- te y con la voz viva á los estudiantes á la filosofía del idioma, sin hacer conjuga- ciones y sin necesidad de estudiar ningun libro. Basta que la persona sepa leer y es- cribir su lengua madre, y aun á la edad de 70 años puede quien quiera emprender el estudio, seguro de obtener los mas felices resultados. Academia, calle de Barrio Nuevo, número 4, cuarto segundo.—Ja- mes Sampol.

SE CEDE UNA SALA DECENTEMENTE amueblada con alcoba, capaz para un matrimonio ó dos caballeros. Darán razon calle de Jurdines, núm. 3, tienda de ul- tramarinos.

LA DAMA DE LA PLUMA NEGRA. 43

arruinado, habia sido subdirectora de un colegio, y no sabemos cuántas cosas mas. Como todas las institutoras posibles, habia introducido el desorden en todas las familias que no hubiesen debido honrar- la con su confianza. Despues de haber es- plotado á los padres jóvenes y á los tios viejos, habia concluido por casarse con un idiota, del que no tardó en separarse. En la época en que pasa esta historia, en- gañaba con un cómico del boulevard, al doctor Roquefort, que se servia de ella para engañar al publico.

Cuando Elena y Karnix entraron, la adivina estaba sentada en su sillón de ra- so amarillo. Sus largos cabellos negros caian sobre sus hombros, y se perdian en los ondulosos pliegues de una bata de terciopelo negro.

—Estais cansada? le preguntó el doc- tor con tono imperativo.

—Sí, me estais matando, y dejó volver á caer la cabeza sobre su pecho.

—Pobre victima! dijo Mad. Hudson con interés.

Roquefort dió algunos pasos, arrojó su fluido á Malvina, que parecia plegarse bajo una presion invisible.

—Dormis? gritó Roquefort, abriendo desmesuradamente sus ojos, dormis?

—Oh! cuánto sufrí respondió la so- námbula.

—Pobre mujer! pensó Elena, bien dig- na es de compasion por ejercer ese oficio. Caballero, dijo á Roquefort, os suplico digais á esa buena señora antes de dor- mirla cuánto siento ser causa de sus su- frimientos; decidle sobre todo que se ne- cesita un caso tan desgraciado como el que nos trae, para que yo persevero en hacerla sufrir, y que mi vida entera será corta para probarle mi gratitud.

—Señorita, dijo Roquefort, esos senti- mientos os honran y hubieran sido dul- ces al corazón de Malvina; desgraciada- mente no puedo transmitirlos, ya duc- me.

—Qué embastero! murmuró Jidore.

—Dormis? preguntó el magnetizador volviendo á estirar sus ojos.

—Sufrí!

—Estais lúcida?

—Sufrí.

—Habla!

—Sufrí!

—Lo quiero! lo quiero!

Roquefort, de pie, con los brazos esten- didos hacia ella, pronunciaba estas pala- bras, con una autoridad ridícula que ha- bria hecho reír á los asistentes si no hu- biesen tenido la esperanza de averiguar

lo que querian por medio de esta come- dia.

—Lo quiero! lo quiero! continuaba grito- ando Roquefort.

—Estoy lúcida, dijo con esfuerzo Mal- vina, apoyando la mano en su frente. Qué queréis?

—Mirad á vuestro alrededor.

—Ya miro.

—A un joven rubio y buen mozo, que llega de muy lejos.

—Qué mas?

—Un pillastre que se burla de vos.

—Ese soy yo! exclamó Jidore. Es admi- rable! Yo no me burlo.

—Y despues?

—Veo á Mad. Hudson.

—A quién veis á su lado?

—A una joven, bella como los ángeles, que vi hace tres dias.

—Qué quiere esa joven?

—No sé.

—Qué quiere!

—Quiere saber noticias de su padre.

—Buscad á su padre.

—No puedo.

—Lo quiero!

—Ah! cuánto sufrí!

—Buscad, buscad.

—Ah! ya lo veo!

—Dónde?

—En una plaza muy grande.

—Qué hace?

—Lucha con la muchedumbre!

—Y despues?

—La muchedumbre lo arrastra hacia una fuente.

—Que mas?

—Ah! Dios mío! lo que veo es terrible!

—Qué veis?

—No me atrevo á decirlo.

—Hablad, lo quiero.

—Unos miserables se apoderan de él.

—Y despues?

—Lo suspenden en el espacio.

—En seguida?

—Ah!...

—Qué?...

—Lo arrojan al agua.

—Despues?

—Sufrí mucho.

—Señores, dijo Roquefort, vosotros mis- mas lo estais viendo, mi discipula no pue- de continuar; obligarla; sería querer su muerte. Mañana, si gustais, continuare- mos la sesion.

—Caballero, dijo Karnix, sois un im- postor y un charlatan; no entendis nada de magnetismo, ignorais hasta sus prime- ros elementos.

12

48 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

viajeros? Dan chascos tan pesados! ahora abro yo los ojos; ese Karnix no tiene me- dios de existencia; llegó á mi casa sin equipaje alguno, sin nada, bajo pretexto de que en todas partes hay sastres y ca- miseros, y que es inútil viajar con mucha ropa.

—Pero la joven, preguntó Malvina, quién es?

—Aver la vi por primera vez; ese mal- dito guía, ese pilluelo, me refirió una his- toria capaz de hacer llorar á un muerto. Ya os la conté ayer.

—Sí, dijo Roquefort, y Malvina la repi- tió.

—Naturalmente.

—No tan naturalmente como yo hubie- se deseado.

—Tú nunca estás contento, dijo Malvi- na encolerizada.

—No me quejo de tí, repuso Roquefort; refiero un hecho y nada mas; tus esfuer- zos son nerviosos; tus sufrimientos pare- cen agudos. Pero todo eso carece de na- turalidad.

—Pues bien, duérmete tú, ya me estás fastidiando!

—Malvina!

—Y bien, y qué! Crees asustarme po- niéndote así?... Ya estoy cansada, y el día menos pensado me voy.

—Te desafío á que lo hagas.

—Crees que no hallaria yo otro doctor de tu especie?

—Y crees que no habrá otra como tú?

—No es tan fácil encontrar una sonám- bula.

—Sonámbula! Qué risa! Tan sonámbula eres tú como mi abuelo!

—Sí, tan sonámbula como tú médico. Mad. Hudson interrumpió esta amable entrevista.

—Sr. Roquefort, dijo, se me ocurre una idea.

—Veamos.

—Si mientras yo estoy aquí quisieseis dormir á la señorita Malvina, sabriais á que atenderos respecto á nuestros viaje- ros?

Roquefort y Malvina se miraron, estu- pefactos de tanta candidez.

—Imposible, dijo Roquefort; Malvina está muy cansada.

—Señor Roquefort repuso Mad. Hudson no soy de los que mandan trabajar de valde. Cuando hago trabajar, pago.

Y diciendo esto, puso otro billete sobre la chimenea.

Roquefort lanzó una mirada sublime á Malvina, y le dió con tono imperativo:

—Dormis, lo quiero!

Malvina hizo algunas muecas, en que

la risa iba mezclada á las mas grotescas contorsiones.

—Dormis? gritó Roquefort.

—Sí.

—Qué veis?

—Una cascada.

—Dónde estais?

—En medio de una cascada.

—Buscad al hombre que ha salido de aquí.

—Lo veo.

—Solo?

—No, con una joven y un muchacho.

—Cómo se llama ese hombre?

—Roberto Karnix.

—Y la joven?

—Elena Garassus.

—El guía?

—Jidore.

—Prodigioso! exclamó Mad. Hudson, prodigioso!

—Silencio! dijo Roquefort, silencio! in- terrumpís la comunicacion del fluido, cansais á la magnetizada.

—Lo siento mucho, dijo la crédula ma- dame Hudson.

—Silencio!

—Podriais, continuó el empirico, decirnos algo de la moralidad de esas gen- tes?

—Son petrificadas, respondió la sonám- bula.

—Jesús, Dios mío! exclamó el ama de huéspedes, qué tanta soy en no haberlo echado de ver.

Y dió gracias con efusion á Roquefort y á Malvina, quienes la acompañaron hasta la puerta, á fin de que se fuera, para po- der darlibre curso á su loca alegría.

Roberto, Elena y su guia habian toma- do un carruaje de alquiler, dirigiéndose en seguida á casa de Jorge Pudler.

Era ya muy cerca del anochecer; los obreros habian abandonado sus talleres. Algunos, retrasados por el fuego de las fraguas que debian dejar apagadas antes de retirarse, pasaban como negros fantas- mas por la puerta grande de la fábrica. Una tristeza lúgubre reinaba en este sitio de Paris, que en la época á que nos refe- rimos estaba reservado esclusivamente á la industria. Desde la muerte de la muer- te, el pueblo trabajador estaba sombrío y pensativo.

Cuando una voz inmensa dominando á la humanidad, habia dicho: «la muerte ha muerto, de hoy mas ya no se muere», to- dos los desheredados de la fortuna lanza- ron gritos de alegría, y abandonaron sus labores diciendo que puesto que ya no se moria, no habia necesidad de trabajar para vivir. Se dijeron igualmente que por

48

43

2008 Ministerio de Cultura